

ほつとニュース TOPICS Vol.118

沖縄市ケアマネ連絡協議会
501名の署名を市に提出

去る12月20日(木)、沖縄市介護支援専門員連絡協議会は、沖縄市長に対し、「沖縄市における地域福祉権利擁護事業の供給体制の整備に関する署名」の提出を行った。

署名活動のきっかけは、ケアマネージャーとして高齢者と関わる中で、日常的な金銭管理を必要とする利用者が大勢いるにもかかわらず、地域福祉権利擁護事業（日常生活自立支援事業）の利用希望に応えられるだけの専門員が不足しているため、制度の利用に繋がらず、結果、ケアマネージャーが金銭管理の場面に関わらざるを得ないという現状に困つてのことだ。

会長の久保田氏は、「本来の業務ではない金銭預かりをやむなくとは言え、ケアマネージャーが代行したとすれば、利用者本人や家族・親類などからの誤解も招きやすく、精神的にも負担が大きいのではないか」と話す。

本年度、宜野湾市伊佐区では、災害にも強い伊佐区を目指して昨年11月には津波を想定した避難訓練を実施し、平成20年1月26日には、避難所生活での問題をどのように解決するかを体験する「避難所生活シミュレーション」を実施しました。

この訓練は伊佐区自治会を中心に宜野湾市社協、沖縄県社協、宜野湾市によって行われました。

避難所では、いつ自宅に戻れるのかわからないなどのストレスや集団生活だからこそ衛生問題、介護の問題、プライバシーやトイレ、ペットの受け入れ、物資の配分など多様な個別の問題が起きます。そうした問題を外部の力を活かしながら避難住民自身で一つ一つ判断し決定



▲体育館でご近所同士でグループに分かれて話し合いをする参加住民

～宜野湾市伊佐区にて「避難所生活シミュレーション」訓練を実施！

ご案内
アートキャンプ
2008展県立美術館にて

3/4~

「障害を持った人たちの作品の中には、我々に新しい気づきや刺激を与えてくれるような素晴らしい才能を秘めた作品が多くある。彼らのそういう作品を障害者の作品という捉え方ではなく、1人のアーティストの作品として紹介していきたい。」そう語るのは、実行委員の金城馨氏（県立島尻養護学校教諭）。

2001年に初めて開催して、今回で3回目となるアートキャンプ。県内の養護学校や高校に勤める美術教諭や障害者福祉施設等の職員で構成された実行委員によって、助成金を活用しながら開催している。

作品を通して参展者の持つ世界に触れてもらいたいからと、限定した作者の作品を数多く展示しているところは、多くの障害者の作品を一度に紹介するという作品展とは異なつております。樂しみ方もまた違う。

今回、20年以上に渡って世界を巡回、アウトサイダー・アートモチーフに作品や人物を撮り続けてきたマリオ・デル・クルト氏の写真展とのコラボレーションとなつていて。

3月29日（土）まで約3週間の開催期間で観覧料は無料となつていて。ぜひ、多くの人に彼らの独自の表現世界を観て欲しい。

【訓練プログラム】	
12:00	避難者(参加住民)把握
12:25	避難所運営組織立ち上げ宣言・役割分担・組織図作成
13:05	避難所Yes/Noクイズ
13:25	不安・課題の洗い出しと共有
14:05	避難所での生活課題解決の合意形成プロセス体験
14:35	ふりかえり
15:00	終了

（訓練プログラム参照）詳細は
「ボランチュねつと」<http://volunchunet/>
本訓練は「災害被災者支援力パワーアップ事業」の一環として行われます。



▲沖縄市ケアマネ連絡協議会の役員会



「避難所で起こる困難や問題をより具体的にイメージすることや、避難所で発生する問題を解決するための合意形成のプロセスを理解する」という内容を体験する訓練となりました。

（訓練プログラム参照）詳細は

かりゆし長寿大学18期生入学抽選会
当選者の喜び大きく

去る1月23日（水）県総合福祉センターゆいホールにて、平成20学年度のかりゆし長寿大学校への入学抽選会が行われた。当日は、男性定員80名に対し71名、女性定員80名に対し272名が参加し、当選の赤玉を入れたガラポン抽選器を申し込み順に一人ひとり緊張した面持ちで回した。赤玉を出して、ガッツポーズに喜び込める人や、歓声を上げる姿の一方、白のハズレ球に肩を落とす姿も見られ、参加者の大学校への思いが様々な形で表れた抽選会となつた。



▲緊張しながら抽選器を回す申込者たち

長年、農業をしてきましたが、大学校では、長寿やスポーツに関する知識を得て、有意義な人生にしていきたいと思います。

玉城 康夫さん（70歳）
那覇市・応募1回目

26年間、東京や埼玉でホテルマンとして働いてきましたが、昨年6月に沖縄に帰つてきました。子や孫たちのためにも健康で長寿を目指して頑張りたいです。

5年前から応募を続けてきました。主人は、私よりも先に当選して卒業しましたが、私も色々なことに挑戦したいと思います。

山城せつこさん（64歳）
那覇市・応募5回目

友達の紹介で応募しました。当選出来てとても嬉しいです。シーサーを作つたり、園芸を学んでみたいですね。

大城 憲仁さん（68歳）
那覇市・応募1回目